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Em 29 de outubro de 2020, reuniu-se ordinariamente a Câmara de Atividades de 1 

Infraestrutura de Energia, Transporte, Saneamento e Urbanização (CIF), por meio 2 

de videoconferência realizada pela Secretaria de Estado de Meio Ambiente e 3 

Desenvolvimento Sustentável (SEMAD). Participaram os seguintes conselheiros 4 

titulares e suplentes: o presidente suplente Fernando Baliani da Silva, 5 

representante da SEMAD. Representantes do poder público: Verônica Ildefonso 6 

Cunha Coutinho, da Secretaria de Estado de Governo (Segov); Frederico Amaral 7 

e Silva, da Secretaria de Estado de Desenvolvimento Econômico (Sede); Petra 8 

Rafaela de Oliveira Silva Mello, da Secretaria de Estado de Infraestrutura e 9 

Mobilidade (Seinfra); Magid Figueiredo Ali, da Companhia de Habitação do Estado 10 

de Minas Gerais (Cohab-MG); Selma Maria de Oliveira Lopes Cabaleiro, da 11 

Companhia de Desenvolvimento Econômico de Minas Gerais (Codemig); Igor 12 

Braga Martins, do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia de Minas 13 

Gerais (Crea-MG). Representantes da sociedade civil: Hélcio Neves da Silva 14 

Júnior, da Câmara do Mercado Imobiliário de Minas Gerais (CMI); Bruno Baeta 15 

Ligório, do Sindicato da Indústria da Construção Pesada no Estado de Minas 16 

Gerais (Sicepot-MG); Paulo José de Oliveira, da Associação Pró Pouso Alegre 17 

(Appa); José Hermano Oliveira Franco, da Associação para Gestão 18 

Socioambiental do Triângulo Mineiro (Angá); Rodrigo Leite Deslandes Pinheiro de 19 

Araújo Moreira, da Associação Brasileira de Engenheiros Civis de Minas Gerais 20 

(Abenc-MG); Jocilene Ferreira da Costa, da Universidade do Estado de Minas 21 

Gerais (Uemg). Assuntos em pauta . 1) EXECUÇÃO DO HINO NACIONAL 22 

BRASILEIRO . Executado o Hino Nacional Brasileiro. 2) ABERTURA . O 23 

presidente suplente Fernando Baliani da Silva declarou aberta a 41ª reunião da 24 

Câmara de Atividades de Infraestrutura de Energia, Transporte, Saneamento e 25 

Urbanização e fez leitura do memorando por meio do qual é designado para 26 

presidir a sessão. 3) COMUNICADOS DOS CONSELHEIROS E ASSUNTOS 27 

GERAIS. Vânia Mara de Souza Sarmento/SEMAD: “Boa tarde, senhores 28 

conselheiros. Boa tarde àqueles que nos escutam pelo YouTube. Solicitar aos 29 

conselheiros que receberam o nosso e-mail, na semana passada, acerca de um 30 

formulário encaminhado para preenchimento dos dados para participação do 31 

curso de capacitação para conselheiros que a SEMAD está promovendo. Então 32 

é uma boa notícia, uma inovação para este novo mandato. Então solicitamos aos 33 

conselheiros, tanto titulares quanto suplentes, representantes de cada entidade 34 

que integram a CIF que possam preencher esse formulário recebido por e-mail e 35 

nos devolver, para que possamos encaminhar o login e a senha para participação 36 
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desse curso introdutório de capacitação. Muitos conselheiros têm um e-mail 37 

institucional de grupo, então nós solicitamos o encaminhamento do e-mail 38 

pessoal. Se alguém tiver alguma dúvida, pode mandar e-mail ou no chat que 39 

respondemos. Outra coisa, senhor presidente, é solicitar aos conselheiros que 40 

possam participar do nosso canal no YouTube, ‘Reuniões COPAM e CERH’, se 41 

inscrever, ativar o sininho e deixar um like. Para nós, isso é muito importante. Nós 42 

estamos com mais de 1.200 inscritos. Fazer a divulgação para nós é muito 43 

importante. Nós agradecemos. Todas as vezes que tiver reunião do Conselho 44 

Estadual de Política Ambiental e do Conselho Estadual de Recursos Hídricos, 45 

vocês vão receber a notificação para participar conosco, em tempo real, das 46 

nossas reuniões.” Conselheiro Paulo José de Oliveira: “Aproveitando a fala da 47 

Vânia, pedir um esclarecimento do porquê do pedido de recadastramento das 48 

ONGs. Este ano, se não me engano, já é a terceira vez que se pede o 49 

recadastramento das ONGs. O que está havendo com as ONGs que temos que 50 

estar recadastrando sempre? Às vezes os documentos são a mesma coisa, e 51 

temos que estar repetindo o processo todo. E isso dá uma mão de obra para nós. 52 

Para mim, por exemplo, que mexo com várias ONGs, nós vemos a dificuldade 53 

que o pessoal tem para estar refazendo esses cadastros. E geralmente o que 54 

percebemos é que isso é pedido quase que só para as ONGs. Os outros 55 

componentes da Câmara, se não me falha o entendimento, não têm que estar 56 

fazendo esse recadastro.” Vânia Mara de Souza Sarmento/SEMAD: “Eu acredito, 57 

Paulo, que você esteja falando do Cadastro Estadual de Entidades Ambientais, 58 

da Subsecretaria de Gestão Ambiental. Eu não teria aqui de pronto essa 59 

informação para trazer, até mesmo porque se trata de uma outra unidade 60 

administrativa dentro da Secretaria de Meio Ambiente, mas posso me 61 

comprometer, para a próxima reunião, a pedir a alguém do setor que tenha essas 62 

informações que possa estar aqui conosco para poder esclarecer essas dúvidas 63 

ou até mesmo antes disso entrar em contato com você para poder esclarecer isso 64 

e responder todas as suas perguntas, clarear seus questionamentos.” 65 

Conselheiro Paulo José de Oliveira: “No caso das ONGs, qualquer trabalho a mais 66 

que nos dê é muito, porque nós somos voluntários, e acaba que a nossa luta está 67 

muito árdua, muita demanda, muito problema em muito Conselho e pouca gente 68 

para trabalhar, para atuar mesmo. O meu questionamento não é de fazer o 69 

recadastro, só que em curto período de tempo já é a terceira vez que pedem o 70 

recadastro. Deve estar havendo alguma coisa de que não estamos sabendo e 71 

precisamos saber, porque prezamos por estar tudo certinho junto aos órgãos. Mas 72 

o órgão também tem que ver. Por exemplo, eu acho que tem que dar um prazo 73 

maior para podermos estar mandando de novo, porque se não dificulta o nosso 74 

trabalho.” Vânia Mara de Souza Sarmento/SEMAD: “Eu já entrei aqui no site do 75 

Cadastro Estadual de Entidades Ambientais e verifiquei que foi publicada a 76 

Resolução SEMAD nº 3.008, de 25/9/2020, e vou encaminhar agora para o setor 77 

responsável, para que entre em contato com você para poder te esclarecer e 78 

deixá-lo a par dessas alterações e do motivo pelo qual aconteceram. E vou 79 
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verificar com o setor competente a possibilidade de trazer na próxima reunião um 80 

informe sobre esse assunto. Pode ficar tranquilo que eu, pessoalmente, vou 81 

acompanhar essa demanda.” Conselheiro Paulo José de Oliveira: “Isso é 82 

importante em todas as Câmaras, porque as ONGs estão em todas as Câmaras. 83 

Porque parece que se exige isso só das ONGs.” Vânia Mara de Souza 84 

Sarmento/SEMAD: “É o Cadastro Estadual de Entidades Ambientais. Para as 85 

outras entidades, os outros segmentos, eu não vislumbrei aqui um cadastro 86 

similar. Mas eu me comprometo a passar essa demanda e pedir para que entrem 87 

em contato com você para te esclarecer isso de mediato, antes mesmo da 88 

próxima reunião. E vou verificar com o setor competente a possibilidade de um 89 

servidor vir aqui e trazer como informe para nós na próxima reunião da CIF.” 90 

Presidente Fernando Baliani da Silva: “Conselheiro Paulo, obrigado pela sua 91 

colocação. Já tomamos ciência das suas ponderações e vamos providenciar o 92 

expediente necessário.” 4) EXAME DA ATA DA 40ª REUNIÃO . Aprovada por 93 

unanimidade a ata da 40ª reunião da Câmara de Atividades de Infraestrutura de 94 

Energia, Transporte, Saneamento e Urbanização, realizada em 24 de setembro 95 

de 2020. Votos favoráveis: Segov, Sede, Seinfra, Cohab, Codemig, Crea, CMI, 96 

Appa, Angá, Abenc e Uemg. Ausência: Sicepot. 5) PROCESSO 97 

ADMINISTRATIVO PARA EXAME DE LICENÇA DE OPERAÇÃO. 5 .1) Celulose 98 

Nipo-Brasileira S/A. Cenibra. Aterro para resíduos não perigosos. Classe II-99 

A e II-B, exceto resíduos sólidos urbanos e resíduo s da construção civil. 100 

Belo Oriente/MG. PA/SLA 2597/2020. Classe 4 (confor me Lei nº 21.972/2016, 101 

artigo 14, inciso III, alínea b). Apresentação: Sup ram Leste Mineiro . Licença 102 

concedida por unanimidade nos termos do Parecer Único. Votos favoráveis: 103 

Segov, Sede, Seinfra, Cohab, Codemig, Crea, CMI, Appa, Angá, Abenc e Uemg. 104 

Ausência: Sicepot. Íntegra das manifestações (transcrição requerida). 105 

Conselheira Jocilene Ferreira da Costa: “É só uma dúvida, porque esse processo 106 

é de licenciamento do aterro de resíduos não perigosos, e na página 5, no quadro 107 

1, tem resíduos de serviço de saúde, tem pilhas, metais corrosivos, reativos. E 108 

tem também o lodo da ETA, que eles classificam como perigoso, classe 1. Aí eu 109 

fiquei nessa dúvida se realmente esses resíduos vão para esse aterro, não 110 

perigoso, ou se esse quadro é geral.” Josiany Gabriela de Brito/Supram Leste 111 

Mineiro: “As alterações da equipe da Supram Leste são no Anexo I e dizem 112 

respeito à retirada de duas condicionantes: são os itens 6 e 7. Os dois programas 113 

são subprogramas do programa de monitoramento de fauna. Então nós 114 

manteríamos apenas a condicionante do item 10, que é apresentação do relatório 115 

de execução do programa de monitoramento da fauna. E os dois programas, que 116 

seriam de tratamento de água e controle de vetores, estariam já compreendidos 117 

dentro do programa de monitoramento da fauna. Então permaneceria apenas a 118 

condicionante 10, e a exclusão das condicionantes 6 e 7.” Presidente Fernando 119 

Baliani da Silva: “Os conselheiros têm alguma consideração a fazer em relação à 120 

sugestão da Supram Leste Mineiro? Não havendo, somente reforçando que 121 

tivemos um destaque também, a conselheira fez alguns questionamentos, e 122 
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gostaria que vocês dessem essas informações necessárias para sanar as dúvidas 123 

da conselheira.” Conselheira Jocilene Ferreira da Costa: “A minha dúvida é o 124 

seguinte. Como a licença é para um aterro de resíduos não perigosos, e na página 125 

5, no quadro 1, cita resíduos ambulatoriais, que seriam resíduos de serviços de 126 

saúde e lodo da ETA, que eles classificam como também 2A, não perigosos, eu 127 

queria ver se é um quadro geral ou se esses resíduos também estão sendo 128 

licenciados para serem dispostos nesse aterro.” Josiany Gabriela de Brito/Supram 129 

Leste Mineiro: “Todos os resíduos são classe 2. Eles apresentaram laudos na fase 130 

anterior, esse quadro é apenas para descrever os resíduos que foram gerados na 131 

fase de LP+LI.” Conselheira Jocilene Ferreira da Costa: “Mas na operação desse 132 

aterro esses resíduos vão ser dispostos lá?” Josiany Gabriela de Brito/Supram 133 

Leste Mineiro: “Não, lá serão apenas os resíduos classe 2 mesmo da operação, 134 

resíduos da indústria de celulose da Cenibra.” Conselheira Jocilene Ferreira da 135 

Costa: “Porque alguns – fala na página 5 – vão ser dispostos no aterro industrial, 136 

e aí eu fiquei com essa dúvida.” Conselheira Verônica Ildefonso Cunha Coutinho: 137 

“Só para entender certinho. Estamos retirando essas duas condicionantes porque 138 

são subprogramas já no programa principal, mas isso está descrito, está previsto 139 

dentro do programa, já consta na especificação? Porque se não constar eu 140 

gostaria que ficasse registrado em ata a fala da técnica, para depois lá para frente 141 

podermos acompanhar essas questões todas.” Josiany Gabriela de Brito/Supram 142 

Leste Mineiro: “Esse programa foi aprovado na fase de LP+LI. O empreendedor 143 

já executada desde anterior à implantação do aterro. Então já são programas em 144 

execução e que são compreendidos dentro do programa de monitoramento da 145 

fauna.” 6) PROCESSO ADMINISTRATIVO PARA EXAME DE RENOVAÇÃO DE 146 

LICENÇA DE OPERAÇÃO. 6.1) Grão Mogol Energia Ltda. CGH Floresta. 147 

Central Geradora Hidrelétrica - CGH. Liberdade/MG. PA/SLA 2311/2020. 148 

Classe 4 (conforme Lei nº 21.972/2016, artigo 14, i nciso III, alínea b). 149 

Apresentação: Supram Sul de Minas . Licença renovada por unanimidade nos 150 

termos do Parecer Único. Votos favoráveis: Segov, Sede, Seinfra, Cohab, 151 

Codemig, Crea, CMI, Appa, Angá, Abenc e Uemg. Ausência: Sicepot. 7) 152 

ENCERRAMENTO. Presidente Fernando Baliani da Silva: “Eu gostaria de 153 

agradecer a todos pela produtiva reunião. Gostaria de rememorar que ontem, dia 154 

28 de outubro, foi comemorado o Dia do Servidor Público. Gostaria de parabenizar 155 

a todos os servidores públicos, em especial aqueles que integram o Sisema.” Em 156 

seguida, não havendo outros assuntos a serem tratados, o presidente Fernando 157 

Baliani da Silva declarou encerrada a sessão, da qual foi lavrada esta ata. 158 

__________________________________________________________________ 159 

APROVAÇÃO DA ATA 160 

__________________________________________________________________ 161 

Fernando Baliani da Silva  162 

Presidente suplente da Câmara de Atividades de Infr aestrutura 163 

 de Energia, Transporte, Saneamento e Urbanização 164 


